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САНТЕХНИЧЕСКИЕ РАБОТЫ
Бурение скважин на воду. Отопление, 

водоснабжение, канализация в квартирах 
и загородных домах. ОВК-СЕРВИС.РФ.
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d Индекс промышленно-
го производства в Ленин-
градской области по ито-
гам 10 месяцев составил 
107,1%.

По данным Петростата, ин-
декс обрабатывающих произ-
водств в январе-октябре со-
ставляет 107,4%. Как и ранее, 
наибольший рост отмечает-
ся в производстве напитков 
(149,7%) и полиграфической 
деятельности (149,7%), а так-
же в производстве изделий 
из дерева и обработке древе-
сины (139,7%), текстильных 
изделий (133,1%), в сфере ре-
монта и монтажа машин и 
оборудования (128,5%).

Также индекс промыш-
ленного производства вы-
рос в отрасли обеспечения 
и передачи электроэнергии 
(106,6%), в водоснабжении и 
утилизации отходов (105,3%). 

В целом индекс промыш-
ленного производства Ле-
нинградской области, в том 
числе в обрабатывающей про-
мышленности, в 2021 году 
превышает прошлогодние 
показатели. По прогнозам, 
стабилизация в основных от-
раслях промышленности про-
должится и по итогам года 
этот показатель будет в плюсе.

Пресс-служба губернатора 
и правительства 

Ленинградской области

Промышленность 
региона стабильно 
в плюсе

Так будут выглядеть новые дома в районе физкультурно-оздоровительного комплекса, в ко-
торые переселятся горожане из аварийного жилья. Этот микрорайон по количеству жителей 
станет самым большим в Луге. В нашем городе есть группа домов, построенных в 70-е годы про-
шлого столетия для работников «Белкозина», новостройки конца 80-х годов – район Миккели, 
дома на Лангиной горе – строительство последних лет. Но ни в одном из них не было столько 
новоселов, сколько будет в строящемся микрорайоне.

Наша редакция обращается ко всем творческим и неравнодушным людям: примите участие 
в конкурсе на лучшее название микрорайона. С предложениями можно прийти в редакцию 
или разместить их в нашей группе ВКонтакте.

Подробнее читайте на 2 стр.

Растет новый микрорайон
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Подписка на 2022 год

ЦЕНЫ РЕКОРДНО ЦЕНЫ РЕКОРДНО 
СНИЖЕНЫСНИЖЕНЫ

Только до 6 декабря 

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

d За первый день затяж-
ного снегопада дорожни-
ки Ленинградской обла-
сти вычистили 13 тысяч 
километров региональ-
ных трасс и обочин.

В общей сложности на об-
работку дорог использовано 
почти 120 тонн чистой соли. 
Ночью на очистке магистра-
лей трудилось свыше 300 
единиц спецтехники и 700 
рабочих. 

30 ноября снегопады про-
должились. Высота свеже-
выпавшего снега составила 
местами до 10 сантиметров. 
Дул довольно сильный ветер, 
порывы достигали 12 метров 
в секунду. 

Работа по очистке дорог не 
прекращается, для водите-
лей открыта горячая линия 
– 8(812) 251-42-84. 

На трассах с интенсивным 
движением уже больше су-
ток выставлены патрульные 
машины. За состоянием про-
езжей части круглосуточно 
следят 29 метеостанций. По-
мимо горячей линии, заявки 
от жителей принимаются в 
официальном инстаграмм-
аккаунте дорожного комите-
та области – @dorogi_lo.

«Ленавтодор» просит во-
дителей пропускать спец-
технику и машины экстрен-
ных служб.

На очистке 
дорог

АКТУАЛЬНО 

ТРИ ВАЖНЫХ 
ВОПРОСА 
ГЛАВЕ 
АДМИНИСТРАЦИИ

Читайте на 2 стр.



«Лужская правда» | № 94 (164962) | 2 декабря 2021 года

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ ЖИЛЬЕ И ГОРОДСКАЯ СРЕДА 47

2 | НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ Читайте новости первыми  
на нашем сайте www.lpravda.ru

и ВКонтакте в группе "Лужской правды"

 e Скоро начнется монтаж цоколя на третьей секции трехподъездно-
го дома

Три вопроса главе администрации 

Растет новый микрорайон
АннА Рубцова

 d Наш город явно соску-
чился по большим строй-
кам. Кто вспомнит, ког-
да возводились целые 
микрорайоны? Послед-
ний раз это было, навер-
ное, в конце 1980-х годов. 
И вот спустя тридцать 
лет в Луге началось мас-
штабное строительство 
– на Лангиной горе бу-
дут построены семь де-
сятиэтажных домов. Они 
строятся по региональ-
ной адресной программе 
«Переселение граждан 
из аварийного жилищно-
го фонда на территории 
Ленинградской области в 
2019-2025 годах».

«Лужская правда» 23 сен-
тября писала о начале строи-
тельства. 24 ноября наш кор-
респондент вместе с главным 
архитектором администра-
ции Лужского муниципаль-
ного района С.А. Япаевым 
вновь побывал на стройпло-
щадке, где за два месяца про-
изошли изменения.

На односекционном доме 
возводится третий этаж. 
Кстати, окна первого этажа 
расположены достаточно 
высоко над землей. На цо-
коле сделана гидроизоля-
ция, в будущем это защитит 
бетон от воздействия влаги, 
т. е. грунтовые воды не за-

топят подвалы. Когда дом 
будет построен, часть цоко-
ля будет засыпана, сделают 
отмостку.

«Сейчас набран хороший 
темп строительства, – отме-
тил начальник участка Ш.И. 
Ибрагимов. – За неделю воз-
водится один этаж».

На стройке высятся два ба-
шенных крана – параллельно 
с первым домом ведутся ра-
боты на втором, трехсекци-
онном. На нем уже сделан цо-
коль на двух секциях, вот-вот 
приступят к третьей. 

Ш.И. Ибрагимов расска-
зал, что под монтаж буду-
щей блок-модульной газовой 
котельной выкопан котло-
ван. Котельная будет обе-
спечивать теплом весь жи-
лой микрорайон. Также на 
территории стройки прове-

дено электроснабжение для 
обеспечения строительных 
работ.

НАПОМНИМ: всего запла-
нировано четыре этапа ра-
бот. На первом построят два 
дома на 213 квартир, на вто-
ром – один пятиподъездный, 
на третьем и четвертом – по 
два дома. Окончание работ 
на первом этапе заплани-
ровано на второй квартал 
2023 года.

Второй этап начнется в 
2022 году, третий и четвер-
тый – соответственно в 2023 
и 2024 годах. Программа рас-
считана до 2025 года. 

ВСЕГО будет предостав-
лено 1198 квартир, их об-
щая площадь – около 50 
тыс. кв. м. Площадь квар-

 e Монтаж стеновых панелей. Они толщиной 340-380 мм с утеплите-
лем посередине – в квартирах будет звуко- и теплоизоляция. На одно-
секционном доме возводится третий этаж.  e Ш.И. Ибрагимов делает контроль высотных отметок

К ТЕМЕ
КОРР. Одним из направ-

лений национального про-
екта «Жилье и городская 
среда» является расселе-
ние граждан из аварийных 
домов в благоустроенные. 
На эти цели предусмотре-
ны средства федерально-
го, областного и местного 
бюджетов. На какие сред-
ства строится наш новый 
микрорайон?

Ю.В. НАМЛИЕВ. Общая 
стоимость проекта 2 млрд 
940 млн рублей. Это предва-
рительная цифра, поскольку 
в последнее время идет подо-
рожание стройматериалов и 
повышается стоимость работ. 
Поэтому возможна корректи-
ровка бюджета в сторону уве-
личения с учетом стоимости 
1 кв. метра в Ленинградской 
области. 

2 млрд 940 млн рублей 

тиры для переселенцев 
будет не меньше той, ко-
торая была у них в аварий-

ном доме. Квартиры будут 
одно-, двух-, трех- и четы-
рехкомнатные.

включает в себя финансиро-
вание из федерального, реги-
онального и муниципального 
бюджетов и оплату дополни-
тельных квадратных метров. 
На строительство семи деся-
тиэтажных домов Фонд раз-
вития ЖКХ выделяет полтора 
миллиарда из федерального 
бюджета, из областного будет 
затрачено 932 млн, из местно-
го бюджета – 24,5 млн. В об-
щей сложности это 2,5 млрд. 

Кроме этого, на нас ложит-
ся выкуп у застройщика до-
полнительных квадратных 
метров: областной бюджет 
запланировал 328 млн, наш 
– 155 млн. Что значит – до-
полнительные квадратные 
метры? СНиПы определяют 
минимальные площади квар-
тир: для однокомнатной 28 
кв. м, для двухкомнатной 44 
и так далее. В программу по 
переселению из аварийных 
домов входит обязательное 
финансирование на приоб-
ретение квартир в пределах 
СНиПов. Но у многих граж-
дан площадь расселяемых 
квартир больше норматива, 
а программа не предусма-
тривает предоставлять лю-
дям площадь меньшую, чем 
та, которую они занимали. 
Квадратные метры, превы-
шающие установленный нор-
матив, считаются дополни-

тельными и финансируются 
только из двух бюджетов: об-
ластного и местного.

Это очень крупная сумма. 
Область помогает в большей 
степени, но и на наш бюджет 
ложится серьезная нагруз-
ка, что несколько ограничит 
нас в планах развития бла-
гоустройства других терри-
торий.

Жилье в новом микрорайо-
не строится по современным 
стандартам: предусмотре-
но нормативное количество 
парковок для автотранспор-
та, процент застройки зе-
мельного участка имеет огра-
ничения с учетом площадей 
для озеленения, благоустрой-
ства, детских площадок. Это 
будет красивый современ-
ный микрорайон, рядом лес, 
поблизости река, напротив –
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс. 

Кроме того, по линии водо-
канала предусмотрено стро-
ительство дублирующего 
коллектора, который прой-
дет по улице Дмитриева. Су-
ществующий коллектор не 
справится с большим объ-
емом канализации от ново-
го микрорайона. Предстоит 
большая работа по переносу 
сетей водоподведения, во-
доотведения, ливневки. Это 
глобальный проект, и на него 

выделяются сотни миллио-
нов областных средств по-
мимо тех, что запланированы 
и выделены на строитель-
ство многоквартирных до-
мов. Новый коллектор будет 
подключен к очистным соо-
ружениям, которые тоже бу-
дут модернизированы. Пред-
усмотрен прием абонентов, 
желающих подключиться к 
коллектору, жилые дома ко-
торых находятся на пути.

КОРР. Довольно близко 
от участка застройки теле-
визионная вышка. Это не 
опасно?

Ю.В. НАМЛИЕВ. Феде-
ральная служба по надзору в 
сфере защиты прав потреби-
телей и благополучия чело-
века очень строго относится 
к строительству жилья в не-
посредственной близости от 
таких объектов. Она провела 
с применением целого ком-
плекса современной аппара-
туры исследования электро-
магнитных полей от антенн 
радиопередающего объек-
та в отношении земельного 
участка под жилую застрой-
ку. Получено заключение: 
уровни напряженности элек-
трического поля и уровни 
плотности потока энергии не 
превышают предельно допу-

стимые уровни СанПиНа для 
населения. При разработке 
проектной документации 
и прохождении эксперти-
зы провели дополнительное 
исследование для подтверж-
дения отсутствия негатив-
ного влияния от объекта. В 
момент испытаний все обо-
рудование было включено на 
полную мощность и замеры 
проводились в том числе на 
уровне 10 этажа. Кстати, про-
ведение технических иссле-
дований стало одной из при-
чин задержки при получении 
экспертизы проекта. 

КОРР. Будет ли организо-
вано городское автобусное 
движение до нового микро-
района?

Ю.В. НАМЛИЕВ. У нас и 
сейчас есть несколько прохо-
дящих маршрутов. 72 рейса 
в день делает автобус № 150, 
идущий до Городка, с оста-
новками на Лангиной горе; 4 
рейса у автобуса № 124 Луга – 
Ручьи – Новое село; 27 рейсов 
– до пос. Дзержинского; авто-
бус № 1 идет от ПАП до агро-
промышленного техникума 
– 9 рейсов в день. Если воз-
никнет необходимость, мож-
но увеличить их количество.

Вопросы задавала  
Любовь Бекетова
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Любовь Бекетова

 d 29 ноября в Луге с ра-
бочим визитом нахо-
дился депутат Госу-
дарственной Думы С.В. 
Яхнюк. Он провел прием 
населения в районной 
администрации. 

Я не удивилась вопросу, с 
которым обратилась к пред-
ставителю федеральной вла-
сти первая посетительни-
ца. На улице Болотной идет 
реконструкция дороги на 
участке, где расположены 
школа и детский сад. Необ-
ходимо установить «лежа-
чего полицейского». Вроде 
бы это входит в круг забот 
местной власти. Но я не-
однократно обращала вни-
мание, что жители нашего 
района идут к Сергею Ва-
сильевичу во время приема 
как к старшему товарищу, 
с которым можно посове-
товаться, которому можно 
пожаловаться. Можно обра-
титься с просьбой, а можно 
и похвалиться. И вот в этом 
обращении, мне показалось, 
была именно эта, последняя, 
нотка. Наш город по благо-
устройству становится об-
разцово показательным. Ра-
боты на небольшой улице 
Болотной красочное тому 
подтверждение. Конечно, 
искусственные неровности 
здесь установят, а депутат 
Госдумы будет знать, что жи-
тели Луги любят свой город, 
радуются глобальным изме-
нениям, которые происхо-
дят благодаря в том числе и 

«Лежачий полицейский», баллы в аттестате 
и злосчастный ковид – 
об этом лужане говорили с депутатом Госдумы

федеральным программам 
по благоустройству. 

В вопросе посетитель-
ницы звучала гордость за 
свой город. Сергей Васи-
льевич это понял и оце-
нил. Несомненно, депутат 
Государственной Думы и в 
дальнейшем поддержит фе-
деральное правительство в 
вопросе выделения средств 
на благоустройство малых 
городов. 

После беседы с другой 
посетительницей, которая 
высказала свое мнение об 
установке контейнеров для 
раздельного сбора, Сергей 
Васильевич отметил: хорошо, 
что население поддерживает 
раздельный сбор, значит, у 
мусорной реформы есть бу-
дущее. Присутствовавший 
на встрече глава района А.В. 

Иванов проинформировал: 
выделены областные субси-
дии на закупку и установку 
380 контейнеров. Админи-
страция района внимательно 
прислушивается к предложе-
ниям лужан по совершен-
ствованию системы уборки 
города. Так, еще до появле-
ния Регионального операто-
ра по обращению с отходами 
глава администрации Ю.В. 
Намлиев начал устанавли-
вать контейнеры по сбору 
пластика. Такие действия на-
ходят отклик у населения.

Дальше обращения были 
частного порядка. Мама вос-
питывает несовершеннолет-
нюю дочь-инвалида, в сред-
ствах крайне ограничена. 
Совместно с администраци-
ей помощь ей будет оказана.

А вот следующее обраще-
ние потребует обсуждения. 
Молодой человек из много-
детной семьи поступил на хо-
реографическое отделение в 
колледж культуры. Еще буду-
чи школьником, он участво-
вал во многих мероприяти-
ях, выступал в том числе и за 
колледж, хотя не был тогда его 
студентом. А при поступлении 
все решили баллы в аттеста-
те, и юноша прошел только на 
платное обучение. Возможно 
ли в таких случаях предусмо-
треть варианты, чтобы учиты-
вали прежде всего творческую 
составляющую? Ведь област-
ной колледж должен быть за-
интересован в специалистах, 
которые вернутся в родные го-
рода и именно там продолжат 
творческую деятельность. С.В. 
Яхнюк записал предложение 

и обещал его обсудить с ректо-
ром учебного заведения.

Не смог депутат Госдумы 
обойти стороной и самую на-
сущную тему – о ковиде. Сер-
гей Васильевич поинтересо-
вался, какие бытовые условия 
созданы для врачей, какова в 
районе обстановка с заболе-
ваемостью, как организовано 
проведение прививок. Я рас-
сказала, что недавно наши 
корреспонденты брали ин-
тервью у врача-инфекцио-
ниста, который работает в 
«красной зоне». Он приехал 
в Лугу вместе с семьей, жена 
тоже врач. Молодым специ-
алистам понравился наш го-
род, они увидели здесь пер-
спективы.

– Хорошо, что приезжают 
в Лугу врачи и остаются, – за-
метил С.В. Яхнюк. – Деньги 
на квартиры медицинским 
работникам район получает?

Получает. Несомненно, 
этот факт тоже имеет нема-
ловажное значение. Реше-
ние жилищных вопросов и 
выплаты подъемных по го-
сударственной программе 
«Земский доктор» нацпроек-
та «Здравоохранение» позво-
лили привлечь в небольшие 
города и сельские поселения 
хороших специалистов.

Сергей Васильевич рас-
спросил, как решаются во-
просы, с которыми жители 
Лужского района приходили 
к нему на предыдущей встре-
че, когда он был еще депута-
том прошлого созыва. Оказы-
вается, держит на контроле.

В фермерском хозяйстве в деревне Брод
 d Эффективность дей-

ствующей в Ленинград-
ской области поддержки 
крестьянско-фермерских 
хозяйств оценил в Луж-
ском районе депутат Го-
сударственной Думы Сер-
гей Яхнюк.

Он посетил К(Ф)Х в дерев-
не Брод Скребловского сель-
ского поселения и побеседо-
вал с его главой Виталием 
Викторовичем Лукашовым, 
который организовал хозяй-
ство в 2015 году. С 2017 года 
К(Ф)Х Лукашова реализует 
инвестиционный проект по 
закладке плодово-ягодно-
го сада на общей площади 
320,90 га, тем самым возрож-
дая былую славу скреблов-
ских садов.

Инвестиционный проект 
стоимостью почти 170 млн ру-
блей предполагает разбивку 
сада, где на площади в 264,5 
га будут выращивать яблони, 

груши, сливы и вишни раз-
личных районированных для 
Северо-Запада сортов.

На 47,4 га разместят ягод-
ники – красную и черную 
смородину и крыжовник, 9 га 
запланировано под садовую 
землянику. В хозяйстве бу-
дет создано 30 рабочих мест. 
На закладку садов, уход за 
многолетними насаждения-

ми и на поддержку мясного 
животноводства фермерское 
хозяйство получило в 2020 
году из областного бюджета 
более 14 млн рублей.

Фермерское хозяйство 
гордится своими достиже-
ниями. В этом году ягод было 
убрано с 58,18 га, в том числе 
садовой земляники, черной 
смородины, крыжовника, 

жимолости – всего собрано 
ягод 36,7 т; с 13,21 га плодо-
вых деревьев убрано 33,37 т 
плодов.

Также Сергей Яхнюк посе-
тил К(Ф)Х Брод. Это предпри-
ятие занимается животно-
водством и сопутствующим 
растениеводством, а также 
выращиванием плодово-

ягодных культур. Генераль-
ный директор ООО «К(Ф)Х 
Брод» Богдан Пришляк рас-
сказал, что поголовье круп-
ного рогатого скота в хозяй-
стве составляет почти 100 
голов, поголовье овец – поч-
ти 400, кроме того, в К(Ф)Х 
содержится почти 500 голов 
птицы. Здесь производят 47,8 
т молока, 47,6 т мяса.

«Это яркий пример, как 
эффективно могут работать 
в сфере животноводства и 
растениеводства небольшие 
фермерские хозяйства. Се-
годня у них есть возможность 
получить средства на под-
держку, пройти обучение, 
показывать высокие резуль-
таты. Думаю, что с каждым 
годом фермерские хозяйства 
будут вносить существенно 
больший вклад в сельскохо-
зяйственный рынок Ленин-
градской области», – сказал 
Сергей Яхнюк.
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Е.С. Федорова

 d Войны уходят, а боль от 
потери близкого остает-
ся на всю жизнь. И осо-
бенно трудно тем, у кого 
родной человек пропал 
без вести. Как тяжело не 
знать, где родная могил-
ка, всю жизнь надеяться 
и ждать: ведь пропал без 
вести, значит, мертвым 
его никто не видел.

3 декабря в нашей стра-
не проходит День памяти 
неизвестного солдата. На 
территории Ям-Тесовского 
сельского поселения десят-
ки воинских и братских за-
хоронений, среди них есть 
и безымянные. 

В деревне Поддубье на-
ходится могилка, где похо-
ронен 17-летний паренек. 
Этот ленинградский комсо-
молец воевал в партизан-
ском отряде. 

Однажды партизаны от-
правились на разведку в де-
ревню Поддубье. Они остано-
вились в школе, а паренька 

Семнадцатилетний партизан
оставили на посту. Немцы 
подошли неслышно со сторо-
ны деревни Куболово. Позд-
но заметил их боец, бросился 
к школе, но немцы окружи-
ли его и закололи штыками, 
чтобы выстрелами не спуг-
нуть других партизан. 

Но в этот раз отряду уда-
лось скрыться. 

Юного партизана местные 
жители похоронили прямо 
в деревне. После войны мо-
гилку обнесли деревянной 
оградкой и все годы ухажи-
вали за ней. 

В 2015 году жители дере-
вень Куболово и Поддубье 
облагородили захоронение: 
установили металлическую 
ограду, тумбу со звездой и 
табличкой со словами «Неиз-
вестный партизан». Имя его 
так и не удалось установить.

Сейчас деревни почти 
опустели, но каждый год в 
День Победы дети и внуки 
старожилов и дачники соби-
раются у могилки партизана, 
отдавая дань памяти всем, 
погибшим на войне.

 e 2015 год, д. Поддубье

 e 9 мая 1978 года, д. Поддубье

Дорогие ленинградцы!

3 декабря мы отмечаем 
скорбную памятную дату – 
День неизвестного солдата.

Для Ленинградской обла-
сти, на территории которой 
в Великую Отечественную 
войну более трех лет шли 
кровопролитные бои, этот 
день имеет особое значение. 

Здесь стояли плечом к пле-
чу и героически погибли ты-
сячи наших соотечественни-
ков, многие из которых так 
и остались лежать на полях 
сражений.

Благодаря работе поиско-
вых отрядов ежегодно в на-
шем регионе сотни солдат и 
офицеров Красной Армии, 
считавшихся пропавшими 
без вести многие десятиле-
тия, находят свое упокоение.

Призываю сегодня жите-
лей Ленинградской области 
склонить головы перед свет-
лой памятью верных сынов 
Отечества, ценой своей жиз-
ни исполнивших свой долг 
перед Родиной.

Вечная память!
Губернатор  

Ленинградской области  
Александр Дрозденко

3 ДЕКАБРЯ - ДЕНЬ НЕИЗВЕСТНОГО СОЛДАТА

 d В одном из августовских 
номеров «Лужская прав-
да» публиковала статью о 
наших земляках – участ-
никах героического Тал-
линского перехода, по-
гибших в последние дни 
августа 1941 года. Об од-
ном из героев, дошедших 
до Кронштадта, сегодняш-
ний рассказ.

Иван Михайлович Саксин 
родился 26 ноября 1921 года 
в деревне Донец (ныне Ям-
Тесовское сельское поселение) 
в многодетной семье. В 1936 
году окончил неполную сред-
нюю школу-семилетку. Школа 
располагалась в нескольких 
километрах от дома в деревне 
Лютка, в трехэтажном здании, 
окруженная парком бывшей 
усадьбы. Воспоминания о пе-
дагогах, их искреннем жела-
нии учить детей, об их нелег-
кой, а иногда и трагической 
судьбе в лихолетье довоенной 
поры сохранились навсегда.

В том же 1936 году Иван 
Саксин поступил в Лужское 
педагогическое училище, ко-
торое окончил в 1939 году. По-
лучил специальность учителя 
начальных классов. Работал в 
Оредежском районе в деревне 
Кикино заведующим началь-
ной школы. 

До 1939 года в армию при-
зывали только тех, кому ис-
полнился 21 год, потому о 
службе Иван в те годы даже 
не помышлял. Но однажды по 
делам приехал в райком ком-
сомола, где секретарь сагити-

ровал идти служить по ком-
сомольскому набору, хотя и 
было комсомольцу Саксину на 
тот момент всего 17 лет. Ком-
сомольский вожак, бывший 
моряк, рекомендовал Балтий-
ский флот. 

В 1940 году И.М. Саксин был 
призван на военную службу и 
направлен в Кронштадт. При-
емно-техническая комиссия 
предложила изучить специ-
альность радиотелеграфиста 
или радиста в школе связи 
им. А.С. Попова учебного от-
ряда КБФ (Краснознаменно-
го Балтийского флота). После 
окончания учебы Иван стал 
радистом. В той школе тогда 
еще работал помощник Алек-
сандра Степановича Попова 
– изобретателя радио, препо-
дававшего там в свое время.

Война застала радиста Ива-
на Саксина в Рижском заливе 
на сторожевом корабле «Ци-
клон» эскадры КБФ. На Бал-
тийском флоте был дивизион 

сторожевых кораблей, или, как 
его еще называли, «дивизион 
плохой погоды», потому что 
в его состав входили, кроме 
«Циклона», корабли «Ураган», 
«Тайфун», «Смерч», «Гроза», 
«Вихрь», «Шторм», «Шквал». 

Затем – Таллин. При подго-
товке флота к переходу в Крон-
штадт «Циклон» был включен 
в состав арьергарда. А до того 
времени «сторожевику» была 
поставлена задача закрыть 
таллинские гавани – навре-
дить немцам, чтобы затруд-
нить им их использование. 

Утром 28 августа после вы-
хода кораблей и транспортов 
из Таллина «Циклон» ставил 
мины при входе на Таллин-
ский рейд. Было приказано 
взять на буксир старый мин-
ный заградитель «Свирь», вы-
вести его на середину гавани, 
открыть кингстоны и зато-
пить. Для ускорения затопле-
ния дали пару артиллерийских 
залпов по «Свири». 

В тот же день в 21.15 арьер-
гард встал в строй и вышел в 
Кронштадт. Корабли нагоня-
ли первый конвой. «Циклон» 
под флагом командира диви-
зиона капитана 3 ранга В.Н. 
Филиппова шел головным. До 
Таллинского перехода боевых 
потерь в экипаже «сторожеви-
ка» не было.  

Один из старослужащих по-
советовал заранее расшнуро-
вать ботинки, чтобы можно 
было их быстро сбросить, если 
окажешься в воде, и научил, 
что от тонущего корабля надо 
стараться как можно дальше 

отплыть, иначе может затя-
нуть в воронку под воду. 

 Под носом корабля раздал-
ся взрыв. Судно быстро стало 
погружаться. Шлюпки спу-
стить уже не успевали. В пол-
ной темноте Саксин рванул-
ся к борту и прыгнул в воду. 
Сбросив ботинки, что было 
сил поплыл в сторону от по-
гибавшего корабля. «Запом-
нилось удивительное и страш-
ное: красноармейцы прыгали 
в воду, не выпуская из рук вин-
товок. Когда прошло некото-
рое время, – вспоминал Иван 
Михайлович, – стали пода-
вать голоса. Один, другой, 
третий... Мы сгруппирова-
лись в кружок и плавали ря-
дом. Попалась какая-то доска, 
за которую могли держать-
ся человека три. Держались 
по очереди. У одного матроса 
бушлат был с пробковой под-
кладкой. Он держался на воде 
лучше всех. Было нас человек 
7-8, в темноте не видно. Ну не 
больше десяти. Помню, что 
среди спасшихся не было ни 
одного красноармейца, толь-
ко моряки. Сколько мы плава-
ли, сказать не могу. Замерзли 
так, что зуб на зуб не попадал. 
Каким-то чудом нас обнару-
жил какой-то буксир или ка-
тер. Помню, когда нас подняли 
на борт, услышал чей-то голос: 
«Давайте этих в машинное от-
деление. Пусть согреваются». 
Утром спасенные оказались на 
острове Гогланд.

А дальше – кабинеты… «За 
столами следователи начина-
ют спрашивать: «Кто вы? От-

80 ЛЕТ ТАЛЛИНСКОМУ ПЕРЕХОДУ

Прыгали в воду, не выпуская из рук винтовок
куда, с какого корабля? Поче-
му вы не утонули? И почему 
вы здесь?..» И прочее, и прочее. 
Когда окончен был этот опрос, 
дают чистый лист бумаги, го-
ворят: «Пиши: «Я – такой-то, 
участвовал в этом переходе 
там-то и там-то». И заканчива-
лась эта наша писанина слова-
ми: «Обязуюсь о данном факте 
широко не распространяться 
и считать, что это секретные 
данные.» Так что о Таллинском 
переходе где-то до шестидеся-
тых годов прошлого столетия 
никто не писал и, наверное, не 
знал», – вспоминал Иван Ми-
хайлович.

После выздоровления дли-
тельное время он был ради-
стом флотского «Бронепоезда 
№ 9 КБФ», затем его направи-
ли в 990-ю зенитно-артилле-
рийскую батарею на 2-й Юж-
ный форт. В 1943 году после 
прорыва блокады Ленингра-
да был направлен в учебный 
отряд КБФ на переподготов-
ку, для повышения квалифи-
кации – в школу связи. В мае 
1944 года попал служить на 
«КТЩ-229»: «Начали трале-
ние вдоль южного берега Фин-
ского залива – Лужская губа, 
Нарвский залив. Готовили до-
рогу, что ли, на берег, чтобы 
можно было высадить наш 
десант». 

А. Сердюков 
По материалам Кронштадтского  

Военно-Морского музея и личным 
воспоминаниям И.М. Саксина 

Окончание следует



«Лужская правда» | № 94 (164962) | 2 декабря 2021 года

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 47

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ | 5Читайте новости первыми 
на нашем сайте www.lpravda.ru
и ВКонтакте в группе "Лужской правды"

– Александр 
Николаевич, мы 
слышали, что 
Лужский район 
среди других 
районов Ленин-
градской обла-
сти в лидерах со 
знаком минус по 
распростране-
нию ВИЧ. Это 
правда?

– Увы, это так.
В последние 

два года основ-
ное внимание 
медиков отда-
но коронавиру-
су, казалось, что 
ВИЧ вроде бы 
отошел на вто-
рой план. Однако это не так. 
Есть такое образное выраже-
ние одного из моих коллег: 
«Коронавирусный туман оку-
тал горы ВИЧ-инфекции, но 
горы от этого не перестали 
быть горами». Все внимание 
общественности брошено на 
борьбу с коронавирусом, но 
проблема распространения 
ВИЧ-инфекции остается ак-
туальной.

ВИЧ в России живет уже 
больше 30 лет. За эти годы 
выявлены сотни тысяч ин-
фицированных, сейчас в на-
шей стране зарегистрирова-
ны более 500 тыс. человек с 
ВИЧ. Печально, что Ленин-
градская область в первой 
десятке «лидеров» по рас-
пространению этой инфек-
ции после Иркутской и Кеме-
ровской областей, хотя еще 
несколько лет назад была на 
более низком месте. А Луж-
ский район по сравнению с 
другими районами области 
и вовсе «чемпион». У нас за-
регистрированы 1700 чело-
век, инфицированных ВИЧ. В 
2018 году было 67 новых слу-
чаев, в 2019 – 65, в 2020 – 39. 
Но снижение в прошлом году 
связано с началом пандемии, 
когда временно была прио-
становлена диспансеризация 
населения, плановые обсле-
дования на ВИЧ-инфекцию 
тоже не проводились.

Наметилась тенденция к 
увеличению среднего возрас-
та среди заболевших, в про-

шлом году это 37 лет, само-
му старшему было 67 лет, то 
есть это люди вполне созна-
тельные. Причем среди забо-
левших больше мужчин, воз-
можно, на это влияет их более 
рискованное поведение. Хотя 
в целом по России растет ко-
личество женщин с ВИЧ. 

– Как можно заразиться?
– Есть три способа передачи 

инфекции. Первый – парен-
теральный, заражение проис-
ходит через кровь, чаще всего 
при инъекционном введении 
инфицированных наркотиче-
ских веществ, использовании 
нестерильных игл и шприцев. 
Второй – половой путь. Тре-
тий – от зараженной матери к 
ребенку во время родов, бере-
менности или во время груд-
ного вскармливания. В Луге 
такие случаи тоже отмечены, 
но они единичны. Ребенок, 
получивший ВИЧ при рожде-
нии, вынужден будет прини-
мать лекарственную терапию 
всю жизнь – от первого до по-
следнего вздоха. Если женщи-
на с ВИЧ принимает назна-
ченные врачом лекарства и 
соблюдает все рекомендации 
во время беременности и по-
сле родов, риск передачи ин-
фекции ребенку минимален. 
В Ленинградской области за-
фиксировано менее 2% таких 
заражений – это хороший по-
казатель.

– Какие меры принима-
ются для предотвращения 
распространения ВИЧ?

– Большой упор сейчас де-
лается на тестирование. До 
пандемии в Луге у Дома куль-
туры периодически стоял ав-
томобиль, где можно было 
пройти анонимное тести-
рование на ВИЧ-инфекцию. 
Пандемия внесла корректи-
вы в работу мобильной ам-
булатории. В СМИ, к сожа-
лению, тема ВИЧ освещена 
мало, хотя она заслужива-
ет более пристального вни-
мания. Но в России создана 
система оказания помощи 
ВИЧ-инфицированным. В Ле-
нинградской области есть 
центр помощи больным. В 
Лужской поликлинике ра-
ботает кабинет инфекцион-
ных заболеваний, где ведется 
прием пациентов. Организо-
вано диспансерное наблюде-
ние людей с ВИЧ-инфекцией.

С 2006 года государство 
обеспечивает всех больных 
ВИЧ бесплатными лекарства-
ми. Тот, кто нуждается в лече-
нии и главное – хочет лечить-
ся, без проблем получит все 
препараты.

– Как избежать заражения?
– Нужно помнить о путях 

передачи инфекции и ми-
нимизировать риски. Важно 
вести здоровый образ жиз-
ни, отказаться от вредных 
привычек, при половых кон-
тактах использовать сред-
ства защиты. Важный момент 
профилактики – наблюдение 
пациентов с установленным 
диагнозом. 

– Можно ли заразиться в 
салонах красоты или в па-
рикмахерской во время про-
цедуры маникюра или пе-
дикюра?

– Прежде всего нужно об-
ратить внимание, есть ли у 
мастера средства дезинфек-
ции инструментов. Офици-
альных случаев заражения 
у парикмахера или стома-
толога не зафиксировано, 
значит, риск заболеть ВИЧ-
инфекцией сводится к нулю.

– Какие симптомы указы-
вают на то, что человек за-
болел ВИЧ? На что обратить 
внимание? 

– Эта болезнь интересна в 
том плане, что клиническая 
картина не всегда видна. Есть 
несколько стадий заболева-
ния. Первая – когда болезнь 
переносится в острой фор-
ме. Могут быть симптомы, как 
при ОРВИ: повышение тем-
пературы, слабость, кашель. 
Этот вариант так и называ-
ется – гриппоподобный. Че-
рез несколько дней все про-
ходит, и человек думает, что 
он выздоровел. Есть и другой 
симптом: увеличиваются лим-
фоузлы, появляется сыпь по 
всему телу, может показаться, 
что это обычная краснуха или 
ветрянка. Проходит, как пра-
вило, самостоятельно.

Следующая стадия заболе-
вания – субклиническая, или 
бессимптомная. То есть чело-
век имеет в своем организме 
вирус, может заражать других 

людей, но при этом больной 
внешне и клинически здоров. 
ВИЧ можно обнаружить толь-
ко при анализе крови. Это са-
мая коварная стадия, человек 
живет с ВИЧ, не зная об этом, 
от 5 до 10 лет, пока не проя-
вятся другие симптомы. И вот 
здесь может быть все что угод-
но. У женщин чаще всего на-
чинаются проблемы с кожей. 
Отмечается слабость, быстрая 
утомляемость, небольшое по-
вышение температуры, чело-
век худеет при неизмененном 
режиме питания. На более 
поздних стадиях начинают-
ся более серьезные пробле-
мы: возникают кандидозы, 
молочница, герпетические 
высыпания, пневмонии, мо-
жет быть выявлен туберкулез, 
менингит. И чаще всего ВИЧ-
инфекция выявляется на этой 
стадии, когда уже налицо по-
следствия иммунодефицита.

– Есть ли лечение?
– ВИЧ-инфекция лечится. 

От коронавируса лекарства 
пока не изобретены, а от ВИЧ 
– есть. Схемы лечения разные, 
но прием препаратов обяза-
телен.

– Может ли ВИЧ перейти 
в стадию СПИДа? 

– СПИД – это поздняя ста-
дия ВИЧ-инфекции. Если у 
больного выявляются СПИД-
индикаторные заболевания, 
которые четко обозначены в 
медрекомендациях, ставится 
диагноз ВИЧ-инфекция в ста-
дии СПИДа. В Лужском районе 
состоит на учете порядка 45 
таких больных. Но повторю: 
все лечится! Главное – вовре-
мя обратиться к врачу и при-
нимать лекарства.

– А как ВИЧ сочетается с 
коронавирусом? 

– В первую волну заболев-
ших коронавирусом среди 
ВИЧ-инфицированных не 
было. С чем это связано, объ-
яснить трудно. Сейчас же 
люди с ВИЧ болеют ковидом 
так же, как все, у кого этого 
вируса нет, и в большинстве 
своем переносят его легко. 

– Как уберечь молодежь 
от этой чумы? И где можно 
провериться на ВИЧ?

– Молодых надо просве-
щать. Выходим в школы, про-
водим лекции и беседы, раз-
даем буклеты, в ЛГУ ребята 
проходят экспресс-тестиро-
вание. К нашей радости, сре-
ди молодых людей еще не 
было положительных случа-
ев ВИЧ-инфекции. В поликли-
нике работает кабинет инфек-
ционных заболеваний – 403, в 
порядке живой очереди мож-
но прийти на прием к врачу-
инфекционисту, побеседовать 
с ним, анонимно сдать тест. 
Можно также обратиться в ка-
бинет доврачебной помощи, к 
участковому терапевту, в сель-
ские ФАПы, амбулатории.

Отмечу еще, что наличие 
ВИЧ-инфекции не является 
противопоказанием к вакци-
нации от COVID-19. 

Беседовала Анна Рубцова

d Ленинградская область входит в число высокопора-
женных ВИЧ-инфекцией регионов Российской Феде-
рации. По состоянию на 30 июня 2021 года среди жите-
лей Ленинградской области зарегистрировано более 
19 тыс. человек, живущих с ВИЧ-инфекцией. За 6 меся-
цев 2021 года зарегистрировано 396 новых случаев ВИЧ-
инфекции, что на 8,5% больше, чем за аналогичный пе-
риод 2020 года. При этом растет и количество новых 
случаев ВИЧ-инфекции в возрасте 40-59 лет.
Цифры настораживают, именно поэтому Ленинградский 
центр по профилактике и борьбе со СПИДом в рамках 
Всемирного дня борьбы со СПИДом запустил информаци-
онную кампанию «Безопасность всех зависит от каждо-
го», направленную на информирование жителей о ситуа-
ции с ВИЧ.
Поскольку наиболее компетентными источниками ин-
формации, от которых жители Ленинградской области 
готовы получать данные о ВИЧ, являются сотрудники 
государственных медицинских учреждений, мы попро-
сили рассказать, как обстоят дела с этим заболеванием, 
врача-инфекциониста Лужской МБ А.Н. Григоренко.

Болезнь, которая лечится

d Ежегодно 1 декабря 
во всем мире отмеча-
ется важный для че-
ловечества день – Все-
мирный День борьбы 
со СПИДом. 

Он напоми-
нает нам о 
необходи-
мости пре-
д о т в р а -

щения 
г л о -
б а л ь -
н о г о 

распростране-
ния этого заболевания 

и имеет особое значение 
для Ленинградской обла-
сти – наш регион входит в 
число высокопораженных 
ВИЧ-инфекцией регионов 
Российской Федерации. 
По состоянию на 30 июня 
2021 года среди жителей 
Ленинградской области 
зарегистрировано около 
20 тыс. человек, живущих 
с ВИЧ-инфекцией. 

В рамках Всемирного 
дня борьбы со СПИДом 
Ленинградский центр по 
профилактике и борьбе 
со СПИДом запустил ин-
формационную кампа-
нию «Безопасность всех 
зависит от каждого». Ин-
формационная кампания 
разработана по результа-
там исследования отно-
шения жителей Ленин-
градской области к ВИЧ, 
которое выявило мифы 
в сознании людей в воз-
расте старше 45 лет, сре-
ди них особенно широко 
проявился миф о том, что 
ВИЧ – болезнь молодых. 

Чтобы донести до жи-
телей региона старше 45 
лет ценность регулярно-
го тестирования, исполь-
зования презервативов, 
снизить уровень стигма-
тизации людей с ВИЧ, и 
был выбран слоган «Без-
опасность всех зависит от 
каждого». 

Созданы видеоролики, 
героями которых стали 
врач-инфекционист, ВИЧ-
инфицированный прода-
вец продуктового магази-
на, сотрудник библиотеки 
и предприниматель. Все 
старше 45 лет. Одним из 
ключевых героев инфор-
мационной кампании 
стал Дмитрий Щукарев, 
врач-инфекционист из 
Кировского района Ле-
нинградской области. Со-
циальные плакаты с его 
участием 1 декабря были 
размещены на улицах Гат-
чинского и Всеволожско-
го районов. 

Безопасность 
всех зависит 
от каждого

Он напоми-
нает нам о 
необходи-
мости пре-
д о т в р а -

распростране-
ния этого заболевания 
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Л.С. Майорова,  
библиограф детской  
городской библиотеки № 1

 d Каждый из нас хо-
тел бы видеть свой го-
род чистым, с уютными 
двориками, окруженны-
ми островками зеленых 
насаждений… Но, к со-
жалению, мы нередко 
сталкиваемся и с другой 
реальностью. Не все хо-
тят принимать простые 
правила, главное из кото-
рых – осознание того, что 
экология планеты, при-
роды, жилой территории 
начинается с нас самих. 

Сотрудники детской би-
блиотеки на Набережной це-
ленаправленно работают над 
формированием экокульту-
ры у детей и жителей наше-
го города, пытаясь не только 
учить подрастающее поколе-
ние, но и показывать на прак-
тике, как просто и важно де-
лать полезные дела. 

В библиотеке проводит-
ся работа по экологическо-
му воспитанию: оформляют-
ся выставки, организуются 
акции, презентации и меро-
приятия, ведется экологиче-
ский календарь: отмечаются 
такие даты, как Всемирные 
дни Земли, водных ресурсов, 
океанов, День заповедников 
и национальных парков, Дни 
защиты морских млекопита-
ющих и бездомных живот-
ных, Международный День 
леса и другие.

Раньше работу по экологи-

Маленькими руками – большие дела

ческому воспитанию библио-
тека вела только с детьми из 
детских садов и школ, а се-
годня в экомероприятия во-
влекаются и взрослые. 

С весны 2020 года библи-
отека принимает участие в 
эколого-благотворительном 
проекте по сбору пластико-
вых крышечек «Крышечки-
ДоброТы». Здесь организован 
пункт сбора крышечек, часть 
средств от их сдачи идет на 
благотворительность для де-
тей с ограниченными возмож-
ностями, а другая часть – на 
покупку саженцев. Пункт уже 
сдал на переработку более 300 
кг пластика. Так сотрудники 
библиотеки формируют эко-
логические привычки, учат 
детей делать планету зеле-
ной. Детская библиотека № 1 
вошла в десятку лучших пун-
ктов сбора по Зеленому цвету 

«Светофора» по итогам 2020 
года и награждена дипломом 
за 4 место в номинации «Са-
мый высокий вклад в благо-
творительность».

Правильному обращению 
с пластиком малышей учат 
на занятии «Крышка-малыш-
ка и большое добро». Им рас-
сказывают о вреде и пользе 
пластика, как ответственно 
подходить к его сбору и пере-
работке. К сбору крышек при-
влекаются дети и взрослые 
и вместе делают шаги в мир 
экологических привычек.

Для школьников прово-
дится интерактивное занятие 
«Пластиковая планета», где 
внимание уделяется вопро-
сам раздельного сбора мусо-
ра. Дети учатся сортировать 
мусор, узнают о возможно-
стях его применения и о воз-
можных негативных послед-

ствиях его использования.
Еще одной хорошей тради-

цией стала акция, посвящен-
ная Международному дню 
защиты животных, который 
отмечается 4 октября. Луж-
ские приюты для животных 
«Милосердие» и «Симба» вы-
живают чудом: они существу-
ют на небольшие нерегуляр-
ные пожертвования. И вот 
ежегодно более 500 человек: 
дети, родители, педагоги, не-
равнодушные жители города 
– собирают и приносят в би-
блиотеку корма, лекарства, 
средства ухода, предметы, 
необходимые для жизни ко-
шек и собак.

Для малышей проводит-
ся мероприятие «Мы за них 
в ответе». Самые малень-
кие читатели знакомятся с 
многообразием мира при-
роды, учатся большому делу 

– ответственности за жизнь 
любого живого существа на 
планете. 

Еще одна программа для 
малышей – «Сами с усами, 
или Кто у нас в лесу живет?» 
Этот цикл занятий посвящен 
животному миру наших ле-
сов. Дети встречаются с вол-
ком, лисой, кабаном, бобром, 
медведем, узнают, чем они 
питаются, как зимуют, как 
воспитывают детенышей.

Большое количество меро-
приятий, посвященных при-
роде, вылилось в реализацию 
проекта «Библиотечный эко-
тур». Он призван сформиро-
вать представления детей о 
значении природы в жизни 
человека. Проект включает 
более 30 бесед, викторин, ак-
ций, познавательных часов, 
марафонов, фотомотивато-
ров о явлениях природы, рас-
тениях, животном мире и его 
отдельных представителях, о 
временах года. Ознакомить-
ся с их перечнем можно на 
странице библиотеки на сай-
те https://biblioluga.ru/detskaya-
biblioteka-no1, а договориться 
о посещении – по телефону 
2-34-56. 

В планах работы детской 
библиотеки привлечение 
внимания жителей Луги к 
экологическим проблемам, 
возможное сотрудничество с 
волонтерами для совместных 
экологических акций. Только 
вместе, делая такие нужные 
для планеты и нашего горо-
да шаги, мы сможем изме-
нить окружающий нас мир, 
сделать его чище, сохранить 
для потомков 47

е.р. Фролова,  
учитель истории  
и обществознания  
толмачевской школы

 d По поручению губерна-
тора Ленинградской об-
ласти с 2017 года школь-
ники принимают участие 
в проекте «Мой родной 
край – Ленинградская об-
ласть». 

Его реализует Региональ-
ный союз предприятий ту-
риндустрии «Северо-Запад». 
Туристско-экскурсионные 
поездки проходят на бесплат-
ной основе по маршрутам 
«Дорога жизни – Дорога По-
беды», «От истоков Руси до 
Российской империи», «Твер-
дыни нашего края», «История 
нашего края», «На северных 
рубежах», «Крепостной щит», 
«Тихвин – Кобона – Кировск», 
«Петровские рубежи», «По 
следам Петра I».

Ученики 5, 6 и 10 классов 
Толмачевской средней школы 
отправились в путешествие 
по экскурсионному маршруту 

Поездка в Приозерск
«Петровские рубежи». Вместе 
со мной группу сопровождала 
И.П. Иванова, руководитель 
школьного музея «Истоки». 

Началась поездка с посе-
щения города Приозерска. За 
свою семивековую историю 
город сменил несколько на-
званий: Корела, Кексгольм, 
Кякисальми, Приозерск. И 
за каждым из них – истори-
ческие события, представ-
ляющие интерес для тури-
стов. Город располагается в 
устье Вуоксы, несущей свои 
воды в Ладожское озеро, ко-
торое раньше финны называ-
ли Русским морем за неверо-
ятные размеры. Живописные 
пейзажи Карельского пере-

шейка со скалами, водоема-
ми, лесами далеко не един-
ственные привлекательные 
черты Приозерска. Он изве-
стен и культурно-историче-
скими объектами, главный из 
которых – крепость Корела. 

Корела помнит сражения 
России и Швеции за эти зем-
ли. Первое нападение шведы 
совершили еще в 1293 году. 
Через 400 лет, в 1710 году, Петр 
Первый успокоил неугомон-
ных соседей. Но на этом при-
тязания на русские земли не 
закончились. В 1809 году Фин-
ляндия, в то время захудалая 
шведская провинция, стала 
частью Российской империи, и 
Александр Первый подарил ей 

Корелу вместе со всей Выборг-
ской губернией. В 1917 году, 
уже по Ленинскому декрету, 
Финляндия получила полную 
независимость и отплатила 
нам четырьмя войнами... Лишь 
в 1944 году крепость Корела 
вернулась наконец домой.

Продолжилось путеше-
ствие интересным квестом 
по городу. Ребята получили 
карту и исследовали различ-
ные достопримечательности 
Приозерска. Помогали им в 
этом исторические персона-
жи – местные жители. Дети от-
гадывали загадки и открыли 
для себя подвижничество Пе-
тра Первого по присоедине-
нию новых территорий и пре-
образованию жизни в России.

Второй день путешествия 
начался с посещения ин-
терактивного музея живой 
истории «Стрелецкий острог» 
– деревянной русской кре-
пости ХVI-ХVII веков. Музей 
посвящен истории стрелец-
кого войска и охватывает пе-
риод от его зарождения при 
Иване Грозном в 1550 году до 
упразднения (переформиро-
вания) царем Петром I в 20-х 
годах ХVIII столетия. Ребята 

посетили караульную баш-
ню и смотровую площадку, 
пороховой склад, кузницу, 
оружейную комнату, комен-
дантский дом, харчевню, ка-
зармы, конюшни и другие хо-
зяйственные постройки. 

Завершилось путешествие 
театрализованной экскурси-
ей по пешеходному маршруту 
«Петровский редут». Солдат 
Иван рассказал, как строили 
редут по указанию Петра I. 

На протяжении всего 
маршрута группу сопрово-
ждал гид. Он интересно и по-
знавательно, в форме игры с 
вопросами, рассказал об исто-
рии Ленинградской области. 
Ребятам были предоставлены 
питание и проживание в со-
временном отеле, от которого 
они были в восторге. 

Поездка подарила всем 
нам заряд положительных 
эмоций и энергию для сле-
дующих открытий в мире 
знаний. Выражаем благо-
дарность губернатору Ле-
нинградской области А.Ю. 
Дрозденко и комитету обра-
зования Лужского района за 
возможность изучать исто-
рию родного края 47

Читайте новости первыми  
на нашем сайте www.lpravda.ru

и ВКонтакте в группе "Лужской правды"
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 d 22 ноября в деревне 
Онежицы Лужского райо-
на, расположенной на бе-
регу реки Луги, прошло 
небольшое, но значимое 
мероприятие. В этот день 
там состоялось открытие 
информационного стен-
да, посвященного слав-
ным страницам истории 
этого населенного пун-
кта, тесно связанным с 
деятельностью велико-
го реформатора России 
царя Петра I. В меропри-
ятии приняли участие 
местные жители, пред-
ставители администра-
ции и совета депутатов 
Заклинского сельского 
поселения.

После подписания Стол-
бовского мира со Швецией 
в Онежицах располагалась 
пограничная застава и су-
довая пристань, от которой 
осуществлялось сообщение 

Славное прошлое Онежиц
по реке Луге до Нарвы. В XVII 
веке деревня была своеобраз-
ным перекрестком диплома-
тии. Например, в 1633 году 
из нее отправилось по воде 
русское посольство столь-
ника Пушкина в Стокгольм 
к юной шведской королеве 
Христине. В 1655 году в Оне-
жицах встречали австрий-
ское посольство. Подробное 
описание этого события оста-
вил один из его участников – 
Франциск Гундулич.

Особенную роль сыграли 
Онежицы в годы Северной 
войны 1700-1721 гг. меж-
ду Россией и Швецией. Из-
вестно, что 15 сентября 1700 
года в деревне останавли-
вался и ночевал Петр I со 
своими гвардейцами во вре-
мя первого неудачного похо-
да на Нарву. Закончившаяся 
«конфузом» осада шведской 
крепости предопределила 
значение Онежиц как важ-
ного стратегического пун-
кта в лужском крае. 320 лет 

назад, зимой 1701 года, цар-
ским указом эта деревня под 
охраной целого стрелецкого 
полка стала местом строи-
тельства стругов – речных 
грузовых судов большой 
вместимости для нужд рус-
ской армии. 

В дальнейшем, в период 
1712-1714 годов, в Онежицах 
строили бригантины для мо-
лодого Балтийского флота. 
Эти корабли «русского ма-
ниру», то есть русского типа, 
были спроектированы под 
непосредственным руковод-
ством царя Петра. Они пред-
ставляли собой деревянные 
суда длиной 16,5 и шириной 
4 метра с одной мачтой, име-
ли на вооружении четыре не-
большие пушки и принимали 
на борт 50 человек матросов 
и морской пехоты. Построен-
ные в Онежицах сто бриган-
тин по реке Луге перегоняли 
в Финский залив и далее в 
Кронштадт, где происходила 
их окончательная оснастка.

Об этих событиях истории 
лужской военно-морской де-
ревни рассказал на открытии 
стенда в Онежицах краевед 
и организатор музея исто-
рии лужского судоходства 
Игорь Половинкин, который 
поблагодарил «Новых лю-
дей» за поддержку идеи и за 
реальную помощь в изготов-
лении стенда. Он отметил, 
что увидеть, как выглядели 
подобные бригантины, по-
могли научные публикации 
известного украинского ис-
следователя Дмитрия Коба-
лии, заведующего отделом 
охраны памятников и архе-
ологии Национального за-
поведника «Хортица» (г. За-
порожье). 

Участники мероприятия 
после открытия скромного ин-
формационного стенда смог-
ли плодотворно пообщаться, 
обсудить насущные пробле-
мы и порадоваться за свой 
маленький вклад в большую 
историю нашей страны47  

 d 25 ноября ветераны 
Великой Отечествен-
ной войны, жители бло-
кадного Ленинграда и 
их потомки из Санкт-
Петербурга и Луги – 
участники межрегио-
нального общественного 
патриотического движе-
ния «Вечно живые» посе-
тили музей «Кобона: До-
рога жизни» в поселке 
Кобона Кировского района. 

Заведующий музеем Сер-
гей Владимирович Марков 
рассказал о каждом экспо-
нате и тяжелейших 900 днях 
блокады, мужестве ленин-
градцев и военнослужащих 
Дороги жизни. 

После осмотра экспози-
ции музея все отправились 
к памятнику Неизвестному 
водителю, где почтили па-
мять погибших и возложи-
ли цветы. 

Благодаря мужеству и са-
моотверженности водите-
лей, чей путь проходил по 
Дороге жизни, было вывезе-
но из блокадного Ленингра-
да и спасено более миллио-
на человек. Среди них были 
и авторы идеи создания па-
мятника – ученый и поэт 
Александр Городницкий и 
директор Музея истории 
школы Карла Мая, вице-пре-
зидент Русского генеалоги-
ческого общества Никита 
Благово. Зимой 1941 года их 
детьми тоже вывезли через 
Ладогу. Легендарную полу-
торку, маленького мальчика 
и тетрадь со стихами Алек-
сандра Городницкого авто-
ры объединили в проекте 
памятника.

Деревня Кобона в годы 
блокады стала одной из клю-
чевых точек Дороги жизни. 

80 лет подвигу героев «Дороги жизни»
Именно туда из осажденно-
го Ленинграда доставляли 
полуживых ленинградцев. 
Главным эвакопунктом в Ко-
боне стал храм святителя 
Николая Чудотворца, сохра-
нившийся поныне. В хра-
ме были установлены мно-
гоярусные нары, топились 
печки-буржуйки, варилась 

 e Храм святителя Николая Чу-
дотворца  e Памятник героям Дороги жизни

 e Участники поездки у памятника в Кобоне

похлебка. Изможденные ле-
нинградцы впервые за мно-
го дней могли отогреться, 
передохнуть, поесть. Это 
была передышка перед дол-
гой дорогой на поезде вглубь 
страны. Памятник специаль-
но установили таким обра-
зом, чтобы через открытую 
дверцу полуторки можно 

было увидеть церковь свя-
тителя Николая. 

По дороге домой участ-
ники поездки поставили в 
храме Николая Чудотворца 
свечи за упокой невинно уби-
енных ленинградцев и ге-
роев Дороги жизни и возло-
жили цветы на мемориале 
«Синявинские высоты» 47

Коллеги из «Гатчин-
ской правды» сообщают, 
что Гатчинский дворец 
получил предновогодний 
подарок: частный коллек-
ционер вручил в дар му-
зею альбом из 28 лито-
графий с изображением 
праздника в честь брако-
сочетания великой княги-
ни Ольги с принцем Вюр-
тембергским. 

Редчайшее репринт-
ное издание вышло в Гер-
мании в 1985 году огра-
ниченным тиражом и 
имеет высокую букини-
стическую, художествен-
ную и историческую цен-
ность. 

В ноябре состоялось от-
крытие экспозиции На-
родного музея ямбургских 
родственников А.С. Пуш-
кина в деревне Новопят-
ницкое Кингисеппского 
района. 

Местные жители гово-
рят, что для них Новопят-
ницкое имеет такое же зна-
чение, как для псковичей 
Михайловское. Возле кин-
гисеппского Михайловско-
го погоста нашли упокое-
ние 35 родственников А.С. 
Пушкина. 

Экспозиция музея по-
священа истории значи-
мого пушкинского места 
в предместье города Ям-
бурга – усадьбы Новопят-
ницкое, или Михайлов-
ской мызы, основанной в 
конце ХVIII века Софьей 
Роткирх – младшей доче-
рью Абрама Петровича 
Ганнибала. Также экспо-
зиция раскрывает судьбы 
владельцев усадьбы и их 
потомков, живших в ХIХ и 
ХХ веках.

Во время открытия но-
вого экспозиционного 
пространства в полностью 
отреставрированном по-
мещении сторожки про-
шло торжественное разре-
зание красной ленточки. 
Затем автор экспозиции, 
искусствовед и краевед 
Андрей Белобородов про-
вел экскурсию по усадьбе, 
после чего было организо-
вано чаепитие с пирогами 
и общение с потомками 
Абрама Ганнибала.

По информации районных 
газет и социальной группы 

ВКонтакте 

КОРОТКО
«Рыцарская 
карусель»  
в Гатчинском 
дворце

Открытие 
Народного 
музея 
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В соответствии с Федеральным 
законом от 6.10.2003 г. № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в 
Российской Федерации», Феде-
ральным законом от 24.11.1995 г. 
№ 181-ФЗ «О социальной защите 
инвалидов в Российской Феде-
рации», Федеральным законом 
от 31.07.2020 г. № ф248-ФЗ «О 
государственном контроле (над-
зоре) и муниципальном контроле 
в Российской Федерации» (далее 

ЛУЖСКИЙ МУНИЦИПАЛЬНЫЙ РАЙОН СОВЕТ ДЕПУТАТОВ ЛУЖСКОГО ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ
ЧЕТВЕРТОГО СОЗЫВА

РЕШЕНИЕ от 23 ноября 2021 года № 109 
Об утверждении положения о муниципальном контроле в сфере благоустройства 

на территории муниципального образования Лужское городское поселение 
Лужского муниципального района Ленинградской области

– Федеральный закон № 248-ФЗ), 
Уставом муниципального образо-
вания Лужское городское посе-
ление, Совет депутатов Лужского 
городского поселения четвертого 
созыва (далее – Совет депутатов) 
Р Е Ш И Л :

1. Утвердить положение о муни-
ципальном контроле в сфере бла-
гоустройства на территории муни-
ципального образования Лужское 
городское поселение Лужского 
муниципального района Ленин-

градской области согласно прило-
жению.

2. Решение подлежит офици-
альному опубликованию.

3. Решение вступает в законную 
силу после его официального опу-
бликования (обнародования).

Глава Лужского городского 
поселения, 

исполняющий полномочия 
председателя 

Совета депутатов В.А. Голуб

В соответствии с Федераль-
ным законом от 8.11.2007 г. № 
259-ФЗ «Устав автомобильно-
го транспорта и городского на-
земного электрического транс-
порта», Федеральным законом 
от 8.11.2007 г. № 257-ФЗ «Об 
автомобильных дорогах и о до-
рожной деятельности в Россий-
ской Федерации и о внесении 
изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Фе-
дерации», Федеральным законом 
от 6.10.2003 г. № 131-ФЗ «Об 
общих принципах организации 

РЕШЕНИЕ от 23 ноября 2021 года № 110 
Об утверждении положения о муниципальном контроле на автомобильном транспорте 
и в дорожном хозяйстве в границах населенных пунктов муниципального образования 

Лужское городское поселение Лужского муниципального района Ленинградской области

местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации», в целях 
реализации Федерального за-
кона от 31.07.2020 г. № 248-ФЗ 
«О государственном контроле 
(надзоре) и муниципальном кон-
троле в Российской Федерации», 
Уставом муниципального образо-
вания Лужское городское посе-
ление Совет депутатов Лужского 
городского поселения РЕШИЛ:

1. Утвердить положение о му-
ниципальном контроле на автомо-
бильном транспорте и в дорожном 
хозяйстве в границах населенных 

пунктов муниципального образова-
ния Лужское городское поселение 
Лужского муниципального района 
Ленинградской области согласно 
приложению.

2. Данное решение подлежит 
официальному опубликованию.

3. Решение вступает в закон-
ную силу после его официально-
го опубликования (обнародова-
ния).

Глава Лужского городского 
поселения, исполняющий 

полномочия председателя 
Совета депутатов В.А. Голуб 

В соответствии со ст. 14 Фе-
дерального закона от 6.10.2003 
года № 131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного 
самоуправления в Российской 
Федерации» и Уставом Лужского 
городского поселения Лужского 
муниципального района Ленин-
градской области Совет депута-
тов Лужского городского поселе-
ния РЕШИЛ:

1. Установить в 2022 году базо-
вый уровень арендной платы за 1 
кв. м площади нежилых помеще-
ний муниципальной собственно-
сти в размере 100,31 руб. в месяц 
(коэффициент Б).

2. Для определения ставок 
арендной платы по зонам Луж-
ского городского поселения при-
менять следующие повышающие 
коэффициенты, связанные с на-
личием инфраструктуры, посе-
щаемостью объектов недвижи-
мости, степенью удаленности от 
центра:

2.1. В I зоне при расчете стои-
мости арендной платы исходить из 
ставки 401,24 руб. за 1 кв. м в ме-
сяц = Бх2х2 (центральная часть го-

РЕШЕНИЕ от 23 ноября 2021 года № 111
Об исчислении в 2022 году арендной платы за объекты нежилого фонда, 

относящиеся к муниципальной собственности Лужского городского поселения 
Лужского муниципального района Ленинградской области

рода Луги, расположенная между 
железнодорожной магистралью и 
рекой Лугой).

2.2. В зоне II (зажелезнодорож-
ная часть города), зоне III (зареч-
ная часть города), на кордоне Глу-
бокий ручей, в поселке пансионата 
«Зеленый Бор», в поселке санато-
рий «Жемчужина» и в деревне Сто-
яновщина при расчете стоимости 
арендной платы исходить из став-
ки 300,93 руб. за 1 кв. м в месяц = 
Бх2х1,5.

3. Для арендаторов, арендую-
щих полуподвальные и подваль-
ные помещения, ставка арендной 
платы исчисляется соответствен-
но с применением понижающих 
коэффициентов 0,9 и 0,75 от ука-
занных. 

При отсутствии в здании (поме-
щении) тепло- и водоснабжения, 
канализации и электроснабжения 
для исчисления ставки арендной 
платы применяется понижающий 
коэффициент 0,1 за каждый отсут-
ствующий элемент благоустрой-
ства.

4. Все арендаторы нежилых 
объектов, относящихся к муници-

пальной собственности Лужско-
го городского поселения, само-
стоятельно заключают прямые 
договоры с предприятиями и 
организациями – поставщиками 
коммунальных услуг по утверж-
денным тарифам (тепло-, водо-, 
энергоснабжение, связь, уборка 
прилегающей территории).

5. Комитету по управлению му-
ниципальным имуществом внести 
соответствующие изменения (п. 
2.1, п. 2.2 настоящего решения) в 
действующие договоры аренды.

6. Контроль за исполнением 
решения возложить на постоян-
ную депутатскую комиссию по 
вопросу муниципального имуще-
ства, земельным отношениям, 
строительству, архитектуре, во-
просам ЖКХ, благоустройства, 
энергетики и охране окружающей 
среды.

7. Решение вступает в силу с 
1.01.2022 г. и подлежит официаль-
ному опубликованию.

Глава Лужского городского 
поселения, исполняющий 

полномочия председателя 
Совета депутатов В.А. Голуб 

С приложениями к решению можно ознакомиться на сайте Лужского городского поселения – www.luga.ru 
(сайт администрации Лужского муниципального района) – органы МСУ – поселения – Лужское городское 

поселение – 2021 год – решения

АДМИНИСТРАЦИЯ 
ТОРКОВИЧСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 26.11.2021 г. № 112
О мерах по предупреждению чрезвычайных ситуаций 

на водоемах Торковичского сельского поселения 
в осенне-зимний период 2021-2022 гг.

В соответствии с п. 24 ст. 15 Федерального закона от 6.10.2003 № 
131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации», постановлением правительства Ленин-
градской области от 29.12.2007 № 352 «Об утверждении Правил охра-
ны жизни людей на водных объектах Ленинградской области» и в целях 
предупреждения чрезвычайных ситуаций, связанных с выходом людей 
на лед водоемов, администрация Торковичского сельского поселения 
постановляет: 

1. Запретить выход граждан на лед водоемов Торковичского сель-
ского поселения с 29 ноября 2021 года на период становления льда до 
достижения безопасной толщины ледового покрытия

Выход граждан на лед водоемов запрещен до наступления периода 
его полного формирования (толщина льда свыше 7 см).

Выезд и стоянка на льду механических транспортных средств вне зоны 
ледовых переправ на водных объектах запрещается. Ледовые переправы 
на территории Торковичского сельского поселения отсутствуют. 

2. В период образования льда на водоемах организовать патрули-
рование.

3. Выставить аншлаги с информацией о запрете выхода людей на 
лед водоемов в границах поселения в период становления льда.

4. Проинформировать население о правилах поведения на водо-
емах в зимний период. 

5. Опубликовать данное постановление в газете «Лужская правда» 
и на официальном сайте администрации Торковичского сельского по-
селения.

6. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
7. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания.

Глава администрации 
Торковичского сельского поселения Е.В. Иванова

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
ТОРКОВИЧСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ

Четвертый созыв
РЕШЕНИЕ от 26 ноября 2021 года №110 

О публичных слушаниях по обсуждению проекта бюджета 
Торковичского сельского поселения 

Лужского муниципального района Ленинградской области 
(далее Торковичского сельского поселения) 

на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов
На основании Устава Торковичского сельского поселения ст. 39 Со-

вет депутатов Торковичского сельского поселения решил:
1. Опубликовать в газете «Лужская правда» проект бюджета Торко-

вичского сельского поселения на 2022 год и на плановый период 2023 
и 2024 годов.

2. Провести публичные слушания по проекту бюджета Торковичско-
го сельского поселения на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 
годов в помещении администрации Торковичского сельского поселе-
ния 16.12.2021 года в 15.00.

3. Установить следующий порядок учета предложений и участия 
граждан в обсуждении проекта бюджета на 2022 год и на плановый пе-
риод 2023 и 2024 годов Торковичского сельского поселения:

предложения от граждан и организаций в письменном виде при-
нимаются администрацией Торковичского сельского поселения еже-
дневно (кроме субботы и воскресенья) в течение 10 дней с момента 
официального опубликования проекта бюджета Торковичского сель-
ского поселения на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов.

4. Данное решение опубликовать в газете «Лужская правда» и на 
официальном сайте Торковичского сельского поселения Лужского му-
ниципального района Ленинградской области http://torkovichiadm.ru/

5. Настоящее решение вступает в силу с момента принятия.
Глава Торковичского сельского поселения,

исполняющий полномочия
председателя совета депутатов Н.А. Грауль

Объявление можно отправить по почте, принести лично в редакцию газеты. 
Адрес: г. Луга, пр. Кирова, 73, каб. 91. Передать по тел. 2-20-93.

Можно отправить со своего компьютера или мобильного телефона 
на info@lpravda.ru .

А также можно оставить текст объявления на центральном рынке 
или мини-рынке в специальном ящике с надписью 

«Для бесплатных объявлений».

КАК ПОДАТЬ ОБЪЯВЛЕНИЕ в газету «Лужская правда»

БЕСПЛАТНО

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОЛОДАРСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 29.11.2021 года № 132

О мерах по предупреждению чрезвычайных ситуаций
на ледовом покрытии водных объектов Володарского 

сельского поселения в осенне-зимний период 2021-2022 гг.
Во исполнение требований Водного кодекса Российской Феде-

рации, Федерального закона от 6 октября 2003 г., в соответствии с 
п. 24 ст. 15 Федерального закона от 6.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации», постановлением правительства Ленинградской об-
ласти от 29.12.2007 № 352 «Об утверждении Правил охраны жизни 
людей на водных объектах Ленинградской области» и в целях пред-
упреждения чрезвычайных ситуаций, связанных с выходом людей 
на лед водоемов, администрация Володарского сельского поселе-
ния постановляет:

1. Запретить выход граждан на лед водоемов Володарского 
сельского поселения с 29 ноября 2021 года на период становления 
льда до достижения безопасной толщины ледового покрытия. 

Выход граждан на лед водоемов запрещен до наступления пери-
ода его полного формирования (толщина льда свыше 7 см).

Выезд и стоянка на льду механических транспортных средств 
вне зоны ледовых переправ на водных объектах запрещается. На 
зимний период в Володарском сельском поселении ледовых пере-
прав не организуется. 

2. Уполномоченному по делам ГОЧС и ОПБ организовать изве-
щение населения о запрете выхода граждан с территории Володар-
ского сельского поселения на ледовое покрытие водных объектов.

3. Опубликовать данное постановление в газете «Лужская правда».
4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.

Глава администрации 
Володарского сельского поселения Н.В. Банникова
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РАСПИСАНИЕ РАСПИСАНИЕ 
СЕАНСОВСЕАНСОВ

4 декабря, 14.00
г. Луга, Лужский городской Дом культуры», 

малый зал
IV районный открытый фестиваль 

художественного творчества людей 
с ограниченными возможностями здоровья 

«Мечте навстречу»

О БРАТЬЯХ НАШИХ МЕНЬШИХ

На заседании постоянной 
комиссии по государственно-
му устройству, международ-
ным, межпарламентским и 
общественным связям Зако-
нодательного собрания Ле-
нинградской области в ходе 
очередного чтения проек-
та областного бюджета на 
2022 год и на плановый пе-
риод 2023 и 2024 годов зашла 
речь о финансовой поддерж-
ке приютов для безнадзор-
ных животных. Заместитель 
председателя постоянной 
комиссии Валерия Ковален-
ко спросила, запланирова-
ны ли в региональной каз-
не средства на возмещение 
части затрат на содержание 

Приюты для безнадзорных животных 
поддержат субсидиями

Как соседи спасли кота
d В редакции мы слышали 
много историй о людской 
доброте. Но рассказ, при-
сланный Татьяной Грук 
в наше сообщество ВКон-
такте, поразил особенно.

В семье жил кот Бася – 
мурчащий любимец. И вот 
однажды он пропал. «Мы ез-
дили в разные концы города, 
искали своего Басю, – пишет 
Татьяна, – но оказалось, он 
был совсем рядом».

Что случилось с котом, 
выяснилось через несколь-
ко месяцев. Оказалось, он за-
путался в сетке на одном из 
соседних участков, поранил 
лапку. Кто знает, почему он 
не звал на помощь. Но соседи 
обратили на него внимание 
не сразу. А когда увидели, 
над ним уже роились мухи, 
по нему ползали опарыши. 

«Вы думаете, люди мах-
нули рукой – пусть умирает? 
Нет! Ольга и Андрей – так зо-
вут наших соседей – отвезли 

пострадавшего в Гатчину и 
лечили его на протяжении 
трех месяцев.

Коту пришлось ампутиро-
вать лапку, но он выздоровел 
и прекрасно себя чувствует.

Своего Басю мы увидели 
случайно, когда он однажды 
выскочил нам навстречу. Так 
он познакомил нас с хороши-
ми людьми, Ольгой и Андре-
ем. В этой семье растут двое 
детей – Гриша и Юля. Какой 
замечательный пример ми-
лосердия показали им роди-
тели! Они любят животных, 
у них живут пять кошечек, 
– рассказывает Татьяна. – 
Теперь наш Басик живет на 
два дома. И везде его любят 
и ждут».

Мы порадовались вместе 
с Татьяной благополучному 
завершению этой истории.

Редакция предлагает читателям поделиться истори-
ями о своих домашних животных. Наиболее интересные 
мы готовы опубликовать в газете и выставить на нашем 
сайте www.lpravda.ru и в группе ВКонтакте.

d Вице-премьер России 
Марат Хуснуллин рас-
сказал, что под Азовским 
морем нашли несколько 
пластов питьевой воды. 

Об этом сообщает ТАСС. 
По словам Хуснуллина, окон-
чательные результаты проб 
получат в 2022 году. «Вода 
под Азовским морем найде-
на. Найдено несколько пла-
стов. Часть воды находится с 
примесью соли минерализо-
ванной, но последние пробы 
у нас уже есть – вода питье-
вая», – заявил вице-премьер.

О добыче воды для Крыма 
из-под Азовского моря ра-
нее высказался российский 
гидролог, научный руково-
дитель Института водных 

ОТКРЫТИЕ

Под Азовским морем нашли питьевую воду

приютов для животных без 
владельцев. По информации 
комитета финансов, Управ-
лению ветеринарии Ленин-
градской области предусмо-
трены ассигнования на эти 
цели в следующих объемах: 
в 2022 году заложено 1,6 млн 
рублей, в 2023 и 2024 годах –
по 1,5 млн рублей.

«Сегодня программой по 
безнадзорным животным за-
нимается Управление вете-
ринарии. В Ленинградской 
области порядка 12 прию-
тов для собак и кошек, за-
регистрированных как не-
коммерческие организации. 
Для НКО основная проблема 
– высокие тарифы на ком-

мунальные услуги. В этом 
году впервые приюты такую 
поддержку получили, однако 
далеко не все знают об этой 
возможности. Кроме того, в 
регионе есть два приюта для 
диких животных, они также 
могут претендовать на субси-
дии», – подчеркнула Валерия 
Коваленко.

Данная мера поддержки 
была введена в этом году. 
Субсидии некоммерческим 
организациям предоставля-
ются в соответствии с поряд-
ком, утвержденным поста-
новлением Правительства 
Ленинградской области от 
23.07.2021 № 471.

проблем РАН Виктор Дани-
лов-Данильян. Он назвал за-
тею бессмысленной, посчи-
тав, что она решит проблему 
лишь на короткое время.

Марат Хуснуллин рассказал 
о начале добычи воды из сква-

жины под Азовским морем в 
июле 2021 года, образцы наш-
ли на глубине 100 метров и от-
правили их на экспертизу. Он 
заверил, что таким образом бу-
дет решена проблема вододе-
фицита на полуострове.

На 2 декабряНа 2 декабря
Большой зал

10:00 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+
12:20 Энканто. 6+
14:20 Летчик. 12+
16:10 Энканто. 6+
18:10 Летчик. 12+
20:00 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+

Малый зал
09:40 Летчик. 12+
11:30 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+
13:50 Мероприятие ко 
Дню неизвестного солда-
та. 0+
15:00 Энантов. 6+
17:00 Обитель Зла: Рак-
кун Сити. 18+
19:00 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+
21:20 Обитель Зла: Рак-
кун Сити. 18+

На 3 декабря На 3 декабря 
Большой зал

10:00 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+
12:20 Энканто. 6+
14:20 Летчик. 12+
16:10 Энканто. 6+
18:10 Летчик. 12+

20:00 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+

Малый зал
09:40 Летчик. 12+
11:30 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+
13:50 Акция "день до-
брой воли". 12+
15:00 Энантов. 6+
17:00 Обитель Зла: Рак-
кун Сити. 18+
19:00 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+
21:20 Обитель Зла: Рак-
кун Сити. 18+

На 4-8 декбряНа 4-8 декбря
Большой зал

10:00 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+
12:20 Энканто. 6+
14:20 Летчик. 12+
16:10 Энканто. 6+
18:10 Летчик. 12+
20:00 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+

Малый зал
10:20 Летчик. 12+
12:10 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+
14:30 Энканто. 6+
16:30 Обитель Зла: Рак-
кун Сити. 18+
18:30 Охотники за при-
видениями: наследники. 
12+
20:50 Обитель Зла: Рак-
кун Сити. 18+

Уважаемые лужане и гости города!
Лужское общество краеведов приглашает на очередное 

заседание, которое состоится 9 декабря, в четверг, в 17.00 
в библиотеке по адресу: пр. Володарского, 13-А.

С докладом «Род Скобельцыных на лужской земле» 
выступит краевед Владимир Кимович Ковалев.

Приглашаются все желающие.
На мероприятии действует масочный режим, 

вход по QR-кодам.
Объявление      12+

0+    Объявление

3 декабря, 16.00
г. Луга, Лужский городской Дом культуры, 

малый зал
Развлекательная игровая программа 

«Добрый ангел» для детей 
с ограниченными возможностями 

здоровья.
0+    Объявление
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ПРОДАЮ

Новую шубу из искусствен-
ного меха, р. 50-54, цена до-
говорная.
Тел. 8-905-256-03-42.

 Водонагреватель на 100 л, 
б/у, стол раскладной 120х70, 
подгузники М (четыре капли).
Тел. 8-963-242-03-28.

 Березовые метлы для хозяй-
ственных работ.
Тел.: 56-908,8-921-516-06-57.

Печи-буржуйки, 2 шт., желе-
зо и чугун.
Тел. 8-921-580-70-20.

Мотоблок Агат с навесным 
оборудованием, в отличном 
состоянии.
Тел. 8-911-226-28-48.

 Весы эл. 15 кг – 4000 руб.; хо-
лодильники Бирюса 2-кам. – 2
по 11000 руб.; микроволновую 
печь Витязь – 2500 руб.; микро-
волновую печь Sinbo Smo –
2500 руб.; ноутбук диаг. 39 см 
– 12000 руб.; машинку-полуав-
томат для нарезки – 4500 руб.;
кассовики Микрос принт – 2
по12000 руб.; витрину охлажд. 
1,2 – 7000 руб.; витрину охл. 1,5 
– 12000 руб.; детектор банкнот
– 1500 руб.; машинку для пере-
счета денег – 8000 руб.
Тел. 8-921-779-62-25.

Женские брюки, пиджак, 
плащ, юбки, платья, блузки; 
фотообои (природа); памперсы 
для взрослых, в упаковке 30 
шт. – 1000 руб.
Тел. 8-950-027-94-68.

Подгузники для взрослых, 30 
шт. –  1100 руб.
Тел. 8-952-269-89-84.

Новое мужское зимнее 
пальто с натуральной меховой 
подстежкой, р. 52-54, 3000 руб.; 
зимнюю кожаную мужскую 
куртку, р. 50-52, 1000 руб.; 
женскую натуральную шубу 
из мутона, р. 48-50, в отличном 
состоянии, 10000 руб.; зимние 
женские сапоги, натуральная 
кожа и мех, р. 39, 1500 руб.
Тел. 8-911-174-35-73.

Подгузники для взрослых М 
6 капель, 30 шт., 3000 руб.
Тел. 8-960-237-72-53.

 Две книги: «Готовим на 
пару», «Лечебные свойства 
продуктов», 300 руб.
Тел. 8-953-152-66-52.

 Большой дорожный чемодан 
на колесиках; новый кафель, 24 
плитки, р. 40х25; швейную эл. 
машинку Веритас; брючный ко-
стюм-тройку для девочки, р. 42-
44; мощный пылесос Редмонд, 
все недорого.
Тел. 4-06-32.

Чешский столовый сервиз 
на 12 персон; эл. самовар 
на 3 л, нержавейка; новое 
пластиковое судно и мочепри-
емник; книги в ассортименте, 
цена договорная.
Тел. 8-905-255-42-32.

Мужское зимнее пальто,
р. 52; куртку зимнюю мутоно-
вую, р. 52-54; куртку мужскую 
зимнюю утепленную, кожзам; 
мужской полушубок на овчине; 
пальто зимнее женское, р. 52-
54; женский плащ, р. 52; 
куртку женскую малинового 
цвета; памперсы для взрослых,
30 шт., 1000 руб.
Тел. 8-950-027-94-68.

Пальто демисезонное 
драповое, р. 58, цвет светло-се-
рый; женское кожаное пальто 
на натуральной подстежке,
р. 48-50.
Тел. 8-905-273-74-11.

 Детскую коляску 3 в 1, в хо-
рошем состоянии, в комплекте 
дождевик, москитная сетка, 
4000 руб.
Тел. 8-952-375-31-84.

 ККМ АМС-110К, 5000 руб.; 
обогреватель Lumme, 1000 
руб.; компьютерный стол свет-
ло-желтый, 1000 руб.
Тел. 8-921-638-28-00.

Многофункциональную кро-
вать для лежачих больных.
Тел. 8-921-985-72-36.

Мужскую куртку с отстегива-
ющимся меховым воротником 
и подстежкой из кролика, р. 50; 
брюки мужские, р. 48-50; 
толстовку на молнии 
серого цвета, р. 48; балалайку; 
подгузники Super Stni новые, 
упаковка 10 шт.
Тел.: 4-27-71, 8-911-709-46-74.

Двери филенчатые, недорого.
Тел. 8-921-962-37-68.

 Бойлер на 100 литров; стол-
трансформер 70х120; гараж в 
Городке.
Тел. 8-963-242-03-28.

Молочных коз.
Тел. 8-911-718-63-49.

 Каракулевую шубу, р. 50, 
дешево.
Тел. 8-965-059-08-05.

Пальто женское кожаное, 
р. 54, цвет черный; пальто 
мужское драповое, р. 56; 
куртку мужскую кожаную, 
черную, р. 54-56.
Тел. 8-921-393-77-97.

 Сапоги женские «дутики», 
новые, р. 38; новые женские 
брюки, р. 50.
Тел. 8-906-248-61-02.

Подгузники для взрослых 
№ 3L, упаковка 30 шт., 
1300 руб.; матрас для лежачих 
больных, новый, 2500 руб.
Тел. 8-906-263-21-71.

 Компьютерный стол 56х80 
– 700 руб., шерстяные вязаные 
носки.
Тел. 8-903-093-35-66.

Женский плащ; куртку 
мужскую из кожзаменителя; 
машину стиральную Малютка.
Тел. 2-85-25.

Объявления

 Упаковку памперсов для 
взрослых 3 (100 – 150 см) – 1000 
руб.; шланг для газовой плиты 
3,5 метра – 240 руб.; набор по-
стельного атласного белья, 
2-сп. – 1000 руб.; шторы от на-
секомых на липучках – 500 руб.; 
накидки для сидений в легко-
вую машину – 1000 руб.; 
стеклянные банки 
(закрываются железными 
крышками) – 5 руб.
Тел. 8-953-152-66-52.

 Большой диван-книжку, 
стенку-прихожую, стенку 
угловую в комнату, чайные 
наборы, хрусталь, стол кухон-
ный стеклянный, стол деревян-
ный круглый.
Тел. 8-952-383-52-08.

 Два табурета, два мягких 
стула, тумбу прикроватную, 
кухонный уголок.
Тел. 8-981-972-49-42.

Обеденный стол б/у 90х60 –
1000 руб.; ходунки для инвали-
дов новые – 2000 руб.
Тел. 8-911-771-06-42.

Лодочный электромотор, 
аккумулятор на 100 Ah, все 
новое.
Тел. 8-921-580-70-20.

 Котел твердотопливный 
бытовой КВБ-15, б/у.
Тел. 8-921-891-81-24.

Березовые и дубовые веники.
Тел. 8-904-551-80-90.

Цветной телевизор Самсунг 
54 см за 700 руб.
Тел. 8-921-588-65-95.

 Стиральную машинку
Самсунг, цена договорная.
Тел. 8-921-550-43-80.

Мужскую осеннюю куртку, 
размер L, цвет темно-синий, 
цена 500 руб.
Тел. 8-906-243-07-73.

Пальто женское новое,
р. 50, рост 170-176, кашемир, 
10000 руб.; костюм спорт. но-
вый на девочку 10 лет, 1650 руб.
Тел. 8-911-295-28-64.

 Большие газовые баллоны 
(4 шт.) по 1000 руб.
Тел.: 2-61-04, 8-964-379-34-22.

 3-литр. стеклянные банки.
Тел. 8-911-822-13-42.

 Куртку демисезонную, р. 50-
52, с подстежкой, 1000 руб.
Тел. 8-911-179-38-31.

 Березовые веники 
хорошего качества.
Тел. 8-921-516-06-57.

 Стол обед. раздвижной, 
журнальный столик, 
тумбу, ковры натуральные 
большие и маленькие;
швейную машинку Чайка 
с ножным и электрическим
приводом; 
подгузники для взрослых.
Тел. 8-963-242-03-28.

 Колпаки на трубы, дешево, 
количество ограничено.
Тел. 8-951-685-98-09.

 4 колеса с шипованной ре-
зиной в хорошем состоянии,
размер 175х70х13, недорого.
Тел. 8-921-554-88-42.

Шерстяной ковер 150х225, 
цвет красно-горчичный, 800 р.
Тел. 8-921-983-34-34.

 подгузники № 2, 4 упаковки 
по 30 шт. - 3000 руб.
Тел. 8-960-237-72-53.

 3-литровые банки.
Тел. 8-909-585-99-48.

 Коричневый чемодан в хо-
рошем состоянии, 500 руб.
Тел. 8-952-243-11-17.

Новое мужское зимнее 
пальто с нат. меховой 
подстежкой, р. 52-54, 3000 руб.; 
зимнюю кожан. мужскую 
куртку, р. 50-52, 1000 руб.; 
женскую нат. шубу из муто-
на, р. 48-50, в отл. состоянии, 
10000 руб.; зимние женские 
сапоги, натуральная кожа и 
мех, р. 39, 1500 руб.
Тел. 8-911-174-35-73.

 Диван подростковый, 
2500 руб.; полку под посуду, 
500 руб. 
Тел. 8-911-908-09-25.

 Две люстры и светильник 
настенный, кресло-кровать, 
два стула, два кресла, все в хор. 
сост., дешево; стир. машинку 
«Фея»; женскую дубленку ко-
фейного цвета, овчинную, р. 
56; женскую кожаную черную 
куртку; женское зимнее паль-
то, драп, цвет черный, ворот-
ник рыжая лисица, р. 54, шапку 
рыжая лисица.
Тел. 8-911-983-06-74.

Памперсы для взрослых.
Тел. 8-953-158-22-36.

Памперсы для взрослых 
100х150, уп. 30 шт., 800 руб.
Тел. 8-953-152-66-52.

 Большие газовые баллоны –
3 шт., по 1000 руб.; плиту газо-
вую 4-комф., 4000 руб.; 
плиту газовую 2-комф. 
(треб. ремонт); тележки 
метал. – 2 шт.; дверь железную 
б/у; шланги для воды; холо-
дильник Атлант, 3000 руб.; сто-
лы кухон. и обеден.; стулья ду-
бовые – 4 шт.; дрель б/у – 100 
руб.; два ковра 2х1.40; стир.
машинку финскую – 1000 руб.,
электроплитку 2-комф. новую.
Тел. 8-906-250-52-32.

 Кровать-чердак (сделана на 
заказ), мало б/у, цвет молоч-
ный с оранжевым, поможем с 
доставкой. Цена 15000 руб.
Тел. 8-931-226-06-17.

КУПЛЮ

Объявления

 Видеомагнитофон за 200 руб. Тел. 8-921-588-65-95.
 Контейнер 20 футов. Тел.: 8-911-978-30-11, 8-931-267-09-72.

ОТДАМ

Объявления

Швейную машинку Bernette в разобранном состоянии.
Тел. 8-960-232-59-91.
Женские куртки, зимнюю и осеннюю, р. 48-50, б/у.
Тел. 8-906-274-08-28.

Проигрыватель Электрон-311 в любом состоянии.
Тел. 8-921-588-65-95.

ПРИМУ В ДАР

Объявление

Объявления

ОТДАМ В ХОРОШИЕ РУКИ
 Добрым людям 5-мес. бело-бежево-дымчатую кошечку, 
аккуратную, послушную, ласковую. Тел. 8-911-789-33-73.

 В добрые руки 3-месячного котика (серенький, животик «в 
горошек», любвеобильный, к горшочку приучен) и персико-
вую 6-месячн. кошечку-красавицу. Тел. 8-911-789-33-73.

 Знакомства Знакомства

Объявления

ПОЗНАКОМЛЮСЬ С МУЖЧИНОЙ ОТ 60 ЛЕТ. 
ПОРЯДОЧНЫМ, ХОЗЯЙСТВЕННЫМ, ДОБРЫМ.
Тел. 8-953-364-56-06.

МУЖЧИНА 58 ЛЕТ ПОЗНАКОМИТСЯ С ЖЕН-
ЩИНОЙ 52-56 ЛЕТ ДЛЯ СЕРЬЕЗНЫХ ОТНОШЕ-
НИЙ. Тел. 8-981-960-34-00.

ПОЗНАКОМЛЮСЬ С ЖЕНЩИНОЙ ДО 60 ЛЕТ ДЛЯ СЕРЬЕЗНЫХ 
ОТНОШЕНИЙ. Тел. 8-952-225-03-31.

ПОЗНАКОМЛЮСЬ С МУЖЧИНОЙ ОТ 70 ДО 75 ЛЕТ. ПОРЯ-
ДОЧНЫМ, ДОБРЫМ, БЕЗ ВРЕДНЫХ ПРИВЫЧЕК.
Тел. 8-909-581-03-89.

Объявление

 ТРАВНИЦА БАБУШКА МАРИЯ поможет при обращении.
Тел. 8-951-755-71-77, с 8.00 до 20.00.
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